

# Le Monde

pour **matinPLUS**

**Municipales.** Patrick Toulmet, chef d'entreprise de 52 ans, se présente contre le maire PS de Sarcelles, François Pupponi. Il sera le seul candidat handicapé investi par l'UMP dans une ville de plus de 50 000 habitants.



François Scellier, président du conseil général du Val-d'Oise, Patrick Toulmet et Jérôme Chartier.

© O. ZANETTA

## Le MoDem pour toutes les diversités

► «J'ai réalisé une équipe qui donne sa place à toutes les diversités qui font Paris», estimait Marielle de Sarnetz, patronne du MoDem parisien, lors de la présentation de ses têtes de liste pour les municipales, le 14 janvier dernier. Grégory Perrin, tétraplégique depuis un accident de moto, mènera la campagne pour le parti du centre dans le 9<sup>e</sup> arrondissement de Paris. Déjà candidat MoDem dans la 7<sup>e</sup> circonscription de Paris lors des dernières législatives, ce cadre bancaire était parvenu en troisième position avec 12,59% des voix, derrière le socialiste Patrick Bloche et l'UMP Claude-Annick Tissot. Un score similaire lors des prochaines élections pourrait lui permettre de se maintenir au second tour.

# À Sarcelles, l'UMP joue «l'homme des défis»

Pour tenter de ravir la mairie de Sarcelles (58 000 habitants) au socialiste François Pupponi, l'UMP a investi un homme de défi. Chef d'entreprise et président de la chambre des métiers de la Seine-Saint-Denis, Patrick Toulmet est handicapé. «Toutefois, souligne-t-il, la seule différence entre vous et moi, c'est que je suis ennuyé dans les escaliers.»

La plupart du temps, Patrick Toulmet se déplace en fauteuil roulant. A la conférence de presse de présentation de sa candidature par les cadres UMP du Val-d'Oise, il est venu porté par deux cannes «parce qu'il ne pleut pas, je me suis cassé la figure la dernière fois sur le parvis du ministère de l'Artisanat, lance-t-il dans un sourire, peu de choses sont prévues pour les handicapés, c'est valable aussi pour les personnes âgées ou les mamans avec leurs poussettes». Quand on lui dit qu'une campagne électorale suppose d'aller à la rencontre des électeurs partout sur le terrain, le candidat UMP répond tout de go : «Je sais que cela ne va pas être simple pour moi d'aller dans les cages d'escalier, mais je prendrai l'ascenseur.» Après la conférence de presse, Patrick Toulmet devait

participer à huit cérémonies des vœux en tant que président de la chambre des métiers...

Le candidat UMP est un enfant de Sarcelles. Il vote dans l'école où il était scolarisé. Un établissement qu'il a pourtant peu fréquenté. Né en 1955, il contracte la poliomyélite à l'âge de trois ans. «On a eu alors une épidémie redoutable à Sarcelles, mon frère a ramené le virus de l'école. J'ai oublié mon enfance. Je suis né à l'âge de 10 ou 12 ans. Les psys disent que c'est fréquent pour les gamins qui sont restés longtemps à l'hôpital.» Son handicap a révélé une grande combativité. Après des études de prothésiste dentaire à l'école nationale pour handicapés de Garches, où il a obtenu son CAP, il est salarié pendant quatorze ans à Aubervilliers avant de se mettre à son compte à Pierrefitte, où il emploie actuellement cinq salariés. Membre associé du Conseil économique et social d'Ile-de-France et président de la chambre des métiers du 93, il préside aussi l'association Vigipark, qui œuvre depuis 1997 pour l'accessibilité des personnes à mobilité réduite.

Jérôme Chartier, patron de l'UMP dans le Val-d'Oise, qui cherchait depuis longtemps un can-

didat à Sarcelles, a été séduit par la personnalité conviviale et le dynamisme de Patrick Toulmet. «Il va partout en tant que représentant de chambre consulaire, chef d'entreprise et président d'association. Quand on voit le mal qu'il se donne pour relever les défis, on se dit qu'il peut aussi en relever à Sarcelles. C'est le vrai sens de sa candidature. Il n'est pas le candidat des handicapés.»

«Surtout pas», insiste Patrick Toulmet dont le programme s'articule autour des questions de sécurité, commerce et transport. Le candidat UMP sait qu'il aura une partie difficile à jouer à Sarcelles face à François Pupponi, élu en décembre député après le départ de Dominique Strauss-Kahn pour le FMI. «Je vais à la mine», en plaisante encore Patrick Toulmet, qui sera aussi le candidat de l'UMP pour les cantonales à Sarcelles. ■

Olivier Zanetta

« Il n'est pas le candidat des handicapés »

Jérôme Chartier, patron de l'UMP dans le Val-d'Oise

Le Monde

Cette semaine à la une du Monde2 : «Qui habite les HLM de Neuilly?»